

Página principal > Formación, agencias y redes judiciales > **Formación de los profesionales de la justicia**

Formación de los profesionales de la justicia

La formación de los profesionales del Derecho en aspectos sustantivos y procedimentales de la legislación de la UE es importante para favorecer una cooperación transfronteriza eficiente.

Aunque se da prioridad a jueces y fiscales en su calidad de responsables de la observancia del Derecho de la Unión, la formación judicial europea es también fundamental para otros profesionales del Derecho, como, por ejemplo, el personal de las oficinas judiciales, los abogados, los procuradores, los agentes judiciales, los notarios y los mediadores.

Política de formación judicial de la UE

La formación de los profesionales de la Justicia sobre el Derecho de la UE es un instrumento esencial para garantizar la aplicación correcta y efectiva del Derecho de la UE, fomentar la confianza mutua entre los profesionales de la Justicia en los procedimientos transfronterizos y apoyar la aplicación de los valores y principios de la UE, como el Estado de Derecho. Su objetivo es permitir que todos los profesionales de la Justicia (jueces, fiscales, personal judicial, abogados, notarios, agentes judiciales, agentes de libertad vigilada, personal penitenciario, etc.) puedan ver el papel del Derecho de la UE en su práctica cotidiana, darle pleno efecto y garantizar el respeto de los derechos y obligaciones derivados del Derecho de la UE en los procedimientos judiciales nacionales y transfronterizos.

Plataforma europea de formación

Herramienta de búsqueda de cursos de formación y material de autoformación sobre el Derecho de la Unión Europea destinada a los profesionales de la justicia. Los juristas y los profesionales de la justicia hallarán en la aplicación de la Plataforma Europea de Formación (PEF) cursos de formación y material de autoformación sobre una gran variedad de temas.

Redes y estructuras de formación de la UE

Con la evolución de la legislación europea y la movilidad cada vez mayor de los ciudadanos europeos, en la pasada década se puso de manifiesto la necesidad evidente de formar de manera continua a los profesionales de la justicia en el ámbito europeo. Esta formación la imparten diversas estructuras europeas, creadas con el apoyo de los Estados miembros, así como algunas organizaciones profesionales, que con frecuencia reciben financiación europea.

Sistemas nacionales de formación

Información sobre la organización a escala nacional de la formación para los profesionales del Derecho. Las medidas adoptadas en materia de formación en los países de la UE velan por la calidad y el alcance de la formación.

Buenas prácticas de formación

Los formadores pueden encontrar en esta sección fichas informativas que describen buenas prácticas en la formación de jueces y fiscales. Estas prácticas abarcan una amplia gama de temas, desde la valoración de las necesidades de formación hasta las metodologías de formación y la evaluación.

Metodología de formación

Para que un curso de formación tenga éxito, es esencial una buena planificación. A continuación, se aportan ejemplos de buenas prácticas de formación (no siempre directamente relacionadas con la formación judicial europea) que pueden resultar de utilidad para los formadores.